



© privat

AUSBILDUNG

Karriere mit Lehre

Reinhold Schwarzenbacher, Holzbau Schwarzenbacher e.U.

Reinhold Schwarzenbacher hat einst selbst Zimmerer gelernt – nun unterstützt der erfolgreiche Unternehmer junge Menschen bei ihrer Lehrlingsausbildung. Unzählige Erfolgsgeschichten zeigen, dass man auch mit Lehre Karriere machen kann. Als ich selbst Anfang der 1990er-Jahre meine Lehre zum Zimmerer absolvierte, wusste ich aber freilich noch nicht, wie weit ich es irgendwann im Beruf bringen werde und was mir dabei alles gelingen wird. Ich habe jedoch schnell bemerkt, dass man mit kontinuierlicher persönlicher und beruflicher Weiterbildung viel schaffen kann. Zunächst habe ich nach meiner Lehre in meinem Ausbildungsbetrieb als Zimmerergeselle gearbeitet und erste Berufserfahrungen gesammelt. Anschließend wechselte ich meinen Arbeitsplatz, um mich weiterzuentwickeln. In der neuen Firma bekam ich nämlich die Möglichkeit, mich an der Bauhandwerkerschule für Zimmerer an der HTL-Villach weiterzubilden und nach erfolgreicher Absolvierung sammelte ich weitere Praxisjahre als Zimmererpolier.

"Mit Einsatz und Wille kann man es in jedem Beruf zu etwas bringen."

Einige Jahre danach stand wieder ein Firmenwechsel an: Ich bekam die Chance, die Bauleitung für eine der damals größten Fertighausfirmen in Kärnten zu übernehmen und parallel dazu habe

ich 2009 erfolgreich meine Zimmermeisterprüfung absolviert. Ich wechselte anschließend in eine Zimmerei, leitete dort die Planungsabteilung und sammelte weitere wichtige Berufserfahrung. 2013 folgte schließlich der Schritt in die Selbständigkeit, ich gründete meinen eigenen Holzbaubetrieb, den ich bis heute erfolgreich führe. Und als ich dann im Jahr 2019 durch einen glücklichen Zufall die Gelegenheit bekam, an meiner ehemaligen Berufsschule als Lehrer bei den Zimmerern die Lehrlinge für ihren zukünftigen Berufsweg auszubilden, musste ich nicht lange überlegen. Im Jahr darauf begann ich das für alle Lehrkräfte verpflichtende Lehramtsstudium an der Pädagogischen Hochschule in Klagenfurt und aktuell befinde ich mich im vorletzten Semester des Lehramtsstudiums, welches ich an der Pädagogischen Hochschule in Graz in Vollzeit absolviere. Nach meinem Abschluss möchte ich mich wieder auf meine Schüler und Schülerinnen konzentrieren. Mein Ziel ist es, ihnen möglichst viel Wissen und Erfahrungen für ihre zukünftigen Berufswege mit auf den Weg zu geben und so möglichst viele neue und erfolgreiche Karrierewege anzustoßen. <https://www.holzbau-schwarzenbacher.at/>
Online seit 17.12.2022 (Aktualisiert: 20.12.2022)